
 STADT EMMERICH AM RHEIN 
D E R  B Ü R GE R ME I ST E R  

 
 
 

Niederschrift 

zur 23. Sitzung 
 des Rates 

am 07.09.2016 

um 18:00 Uhr im Ratssaal 

 
 

T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 1.1     Unterbringung von Flüchtlingen;  

hier: Anfrage von Frau Gabriele Hövelmann 
 
 1.2     Kunstausstellung Haus im Park;  

hier: Anfrage von Frau Gabriele Hövelmann 
 
 1.3     Erhalt der Hanse-Realschule;  

hier: Anfrage von Herrn Hieret 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 06.07.2016 
 
      Eingaben an den Rat 
 
 3   04 - 16 0828/2016 Kindertagesbetreuung;  

hier: Eingabe Nr. 25/2016 von Herrn Heinz Derksen 
 
 4   04 - 16 0851/2016 Feststellung des Bedarf für den Erhalt der Städt. Hanse-

Realschule Emmerich am Rhein;  
hier: Eingabe Nr. 28 2016 der Eheleute Marco und Sonja Kühnen  
        und Detlef und Elisabeth Schneider 

 
 5   05 - 16 0818/2016 Bauvorhaben Rheinpromenade;  

hier: Eingabe Nr. 24/2016 von Herrn Hein Driessen 
 
 6   05 - 16 0850/2016 Förderung des Breitbandausbaus für den Ortsteil Elten;  

hier: Eingabe Nr. 27/2016 vom CDU-Ortsverband Elten 
 
 7   18 - 16 0813/2016 Unterbringung von Flüchtlingen  

hier: Eingabe Nr. 23/2016 von Frau Gabriele Hövelmann 
 
 8   80 - 16 0829/2016 Nutzung von Photovoltaikanlagen auf Gewerbegebäuden;  

hier: Eingabe Nr. 26/2016 vom CDU-Ortsverband Hüthum –  
        Borghees - Klein Netterden 
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      Vorlagen 
 
 9   01 - 16 0815/2016 Ersatzwahlen zu den Ausschüssen 
 
 10   01 - 16 0816/2016 Entsendung von Mitgliedern in die Gremien des Sparkassen-

zweckverbandes und der Sparkasse Rhein-Maas 
 
 11     Mitteilungen und Anfragen 
 
 11.1     Parksituation Tempelstraße;  

hier Mitteilung vom Vorsitzenden 
 
 
11.2   

  Sachstand ISEK;  
hier: Anfrage von Mitglied Sigmund 

 
 
11.3   

  Versicherungsschäden durch Flüchtlinge;  
hier: Anfrage von Mitglied Arntzen 

 
 
11.4   

  Verkehrssituation Fischerort; 
 hier: Anfrage von Mitglied Kaiser 

 
 
11.5   

  Efeubewuchs am Rathaus;  
hier: Anfrage von Mitglied Bartels 

 
 12     Einwohnerfragestunde 
 
   
 
Anwesend sind: 

Vorsitzender 

Herr Peter Hinze Bürgermeister 

Die Mitglieder 

Herr Erik Arntzen  
Herr Dieter Baars  
Herr Gerd-Wilhelm Bartels  
Frau Elisabeth Braun  
Herr Johannes Brink ten  
Herr Manfred Brockmann  
Herr Botho Brouwer  
Herr Markus Herbert Elbers  
Herr Ludger Gerritschen  
Herr Gerhard Gertsen  
Herr Albert Jansen  
Herr Herbert Kaiser  
Herr Holger Klein  
Herr Christoph Kukulies  
Frau Irmgard Kulka  
Herr Hans-Guido Langer  
Herr Wilhelm Lindemann  
Frau Marianne Lorenz  
Herr Jan Ruben Ludwig  
Herr Thomas Meschkapowitz  
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Herr Manfred Mölder  
Herr Gregor Reintjes  
Herr Matthias Reintjes  
Frau Sultan Seyrek  
Frau Sabine Siebers  
Herr Joachim Sigmund  
Herr Werner Spiegelhoff  
Herr Werner Stevens  
Herr Udo Tepaß  
Frau Elke Trüpschuch  
Herr Herbert Ulrich  
  
Entschuldigt fehlen: 

Die Mitglieder 

Frau Sandra Bongers  
Frau Andrea Schaffeld  
Herr Andre Spiertz  
 

 

Von der Verwaltung 

Herr Ulrich Siebers Stadtkämmerer 
Frau Nicole Bartsch  
Frau Nadine Bremer  
Frau Martina Lebbing 
Herr Marco Schmitz 

 

Herr Tim Terhorst  
Frau Sascha Terörde  
Frau Marita Evers Schriftführerin 
 
Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung des Rates um 18:00 Uhr. Er begrüßt die 
Damen und Herren des Rates, die Vertreter der Verwaltung der örtlichen Presse und die 
Einwohner. 
 
I. Öffentlich 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  
1.1. Unterbringung von Flüchtlingen;  

hier: Anfrage von Frau Gabriele Hövelmann 
  

Frau Hövelmann bezieht sich auf ihre Eingabe, die unter TOP 7 behandelt wird. 
Sie macht darauf aufmerksam, dass die Situation sich deutlich  verschlechtert 
habe, da die Flüchtlinge nicht mehr in den Unterkünften verbleiben können. Sie 
fragt nach, ob die Verwaltung einen Aufruf nach Wohnraum über die örtliche 
Presse starten könne. 
 
Der Vorsitzende teilt hierzu mit, dass dieses bereits im letzten Jahr durch die 
Fachbereiche 3 und 7 durchgeführt wurde und ein erneuter Aufruf vorgesehen 
sei. 
 
 
 
 



4 

  
 
1.2. Kunstausstellung Haus im Park;  

hier: Anfrage von Frau Gabriele Hövelmann 
  

Frau Hövelmann verweist auf die aktuellen Veranstaltungen im Haus im Park, 
welches dringend einen Anstrich benötige. Sie fragt nach, ob dieses in Kürze 
geschehen könne. 
 
Die Verwaltung sagt Prüfung zu.  
  

 
1.3. Erhalt der Hanse-Realschule;  

hier: Anfrage von Herrn Hieret 
  

Auf Nachfrage von Herr Hieret, warum seinerzeit kein Gesamtbild der Emmeri-
cher Bevölkerung über die Wünsche der Schulform aufgestellt worden sei, teilt 
der Vorsitzende mit, dass es gesetzlich geregelt sei, wer bei der Entscheidung, 
wie es mit der Schulform weitergehe, zu befragen sei. Dieser vorgeschriebene 
Personenkreis sei befragt worden.  
 

 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 06.07.2016 
  

Da Einwände gegen die gemäß § 23 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat 
und die Ausschüsse zur Feststellung vorgelegten Niederschrift nicht  erhoben 
werden, wird  diese vom Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet. 
 
  

   Eingaben an den Rat 
  
3. Kindertagesbetreuung;  

hier: Eingabe Nr. 25/2016 von Herrn Heinz Derksen 
Vorlage: 04 - 16 0828/2016 

  
Der Vorsitzende lässt über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, abstim-
men.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Verweisung an den Jugendhilfeausschuss. 
 
Stimmen dafür 32  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
4. Feststellung des Bedarf für den Erhalt der Städt. Hanse-Realschule Em-

merich am Rhein;  
hier: Eingabe Nr. 28 2016 der Eheleute Marco und Sonja Kühnen und Detlef  
         und Elisabeth Schneider 
Vorlage: 04 - 16 0851/2016 

  
Mitglied Kukulies stellt den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen. Er plädiert 
dafür, diese Angelegenheit nochmals im Schulausschuss zu beraten.  
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Mitglied Braun stellt vor dem Hintergrund der Tatsache, dass die Politik zu der 
Entscheidung gekommen ist, dass zwei weiterführende Schulen in Emmerich am 
Rhein genügen, den Antrag, diesen Tagesordnungspunkt nicht an den Schulaus-
schuss zu verweisen. 
 
Mitglied Ulrich unterstützt im Namen der CDU-Fraktion den Antrag von Mitglied 
Kukulies. Auch seine Fraktion verfolge den Ansatz, über diesen Antrag im Fach-
ausschuss schulfachlich zu diskutieren.  
 
Somit lässt der Vorsitzende über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, 
abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Verweisung an den Schulausschuss. 
 
Stimmen dafür  16 Stimmen dagegen  16    Enthaltungen 0 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt und der Vorsitzende lässt über den Antrag, diesen 
Tagesordnungspunkt nicht an den Schulausschuss zu verweisen, abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat verweist diese Eingabe nicht  an den Schulausschuss und beauftragt die 
Verwaltung ein entsprechende Antwortschreiben  an die Petenten zu verfassen.  
 
Stimmen dafür  16 Stimmen dagegen  16    Enthaltungen 0 
 
Somit ist auch dieser Antrag abgelehnt und der Vorsitzende schlägt vor, diese 
Eingabe erneut im Rat zu beraten.  
Er lässt hierüber  abstimmen.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Verweisung an den Rat. 
 
Stimmen dafür 32  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
5. Bauvorhaben Rheinpromenade;  

hier: Eingabe Nr. 24/2016 von Herrn Hein Driessen 
Vorlage: 05 - 16 0818/2016 

  
Der Vorsitzende lässt über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, abstim-
men. 
 
Beschlussvorschlag 
 
Dieses städtebaulich  bedeutsame Vorhaben wurde  bereits in der Sitzung des 
Ausschusses für Stadtentwicklung am 14.06.2016 ausführlich vorgestellt und 
beraten. Der Ausschuss hat sich einstimmig für den Bau der Garagen entschie-
den.  
 
Stimmen dafür 31  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   
 
 



6 

Mitglied Brouwer nimmt an der Beratung und Abstimmung zu diesem Tagesord-
nungspunkt nicht  teil. 
 

 
6. Förderung des Breitbandausbaus für den Ortsteil Elten;  

hier: Eingabe Nr. 27/2016 vom CDU-Ortsverband Elten 
Vorlage: 05 - 16 0850/2016 

  
Der Rat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Beschlussvorschlag 

Der Rat der Stadt Emmerich nimmt die Ausführung der Verwaltung zur Kenntnis. 

 
 Unterbringung von Flüchtlingen  

hier: Eingabe Nr. 23/2016 von Frau Gabriele Hövelmann 
Vorlage: 18 - 16 0813/2016 

  
Über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, lässt der Vorsitzende abstim-
men.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Verweisung an den Sozialausschuss.  
 
Stimmen dafür 32  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
8. Nutzung von Photovoltaikanlagen auf Gewerbegebäuden;  

hier: Eingabe Nr. 26/2016 vom CDU-Ortsverband Hüthum - Borghees –  
         Klein Netterden 
Vorlage: 80 - 16 0829/2016 

  
Der Vorsitzende lässt über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, abstim-
men.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Verweisung an den Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Stimmen dafür 32  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
   Vorlagen 
  
9. Ersatzwahlen zu den Ausschüssen 

Vorlage: 01 - 16 0815/2016 
  

Die BGE-Fraktion benennt als Nachfolgerin in der Schulplanungskommission 
Frau Sigrid Weicht.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Rat beschließt, Frau Sigrid Weicht für Frau Gisela Lux als sachkundige Bür-
gerin in der Schulplanungskommission zu benennen.  
 
Stimmen dafür 32  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   
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10. 

Entsendung von Mitgliedern in die Gremien des Sparkassenzweckverban-
des und der Sparkasse Rhein-Maas 
Vorlage: 01 - 16 0816/2016 

  
Frau Lebbing, Leiterin Fachbereich 1 – Zentrale Dienste – erläutert kurz die vor-
liegende Vorlage und den Beschlussvorschlag. Sie verweist zusätzlich auf  eine 
redaktionelle Änderung.  Unter dem Beschlussvorschlag zu Buchst. b) letzter 
Satz muss es richtig heißen’….Sparkasse Rhein-Maas’.  
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag, gemäß Vorlage zu beschließen, abstim-
men.  
 
Beschlussvorschlag 
 
a) Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein entsendet folgende Mitglieder und 

stellvertretende Mitglieder in die Verbandsversammlung des Sparkassen-
zweckverbandes Rhein-Maas 

 
  Mitglied     persönlicher Stellvertreter 

1. Bürgermeister Hinze, Peter   Erster Beigeordneter Dr.     
                                                                          Wachs, Stefan 
2. Jansen, Albert     Reintjes, Matthias 
3. Trüpschuch, Elke    Braun, Elisabeth 
4. Sigmund, Joachim    Tepaß, Udo 

 
b) Die vom Rat der Stadt Emmerich am Rhein in die Verbandsversammlung 

des Sparkassenzweckverbandes Rhein-Maas entsandten Vertreter werden 
angewiesen, als auf die Stadt Emmerich am Rhein entfallende sachkundige 
Mitglieder des Verwaltungsrates der Sparkasse Rhein-Maas und deren Stell-
vertreter vorzuschlagen und zu  wählen : 
 
  Mitglied     persönlicher Stellvertreter 

      1. Jansen, Albert     Reintjes, Matthias 
2. Trüpschuch, Elke    Braun, Elisabeth 
 

 Von diesen Mitgliedern wird Herr Albert Jansen für die Wahl zum einen der 3  
 Stellvertreter des Vorsitzenden vorgeschlagen. 
 
c) Die vom Rat der Stadt Emmerich am Rhein in die Verbandsversammlung 

des  Sparkassenzweckverbandes Rhein-Maas entsandten Vertreter werden 
angewiesen, bei Beschlussfassungen entsprechend der im öffentlich-
rechtlichen Vertrag über die  Aufnahme der Stadtsparkasse Emmerich-Rees 
und der Sparkasse der Stadt Straelen  durch die Sparkasse Kleve sowie über 
den Zusammenschluss von  Sparkassenzweck- verbänden und Beitritt zum 
Sparkasse 

 
Stimmen dafür 29  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 3   
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11. Mitteilungen und Anfragen 
  
11.1. Parksituation Tempelstraße;  

hier Mitteilung vom Vorsitzenden 
  

Der Vorsitzende bezieht sich auf eine Anfrage von Mitglied Arntzen betr. der 
Parksituation in der Tempelstraße. Er teilt mit, dass die Verwaltung, die Situation 
mehrfach überprüft und keine überdurchschnittlich große Lücken zwischen den 
abgestellten Fahrzeugen festgestellt habe. Die Verwaltung sei der Auffassung, es 
bei der jetzigen Situation zu belassen.  
 

11.2. Sachstand ISEK;  
hier: Anfrage von Mitglied Sigmund 

  
Mitglied Sigmund bittet um einen Sachstandsbericht zum Integrierten Stadtent-
wicklungskonzept 2025 für den gesamten Rat. 
 

11.3. Versicherungsschäden durch Flüchtlinge;  
hier: Anfrage von Mitglied Arntzen 

  
Mitglied Arntzen fragt nach, wie die Schadensfälle geregelt werden, die durch 
Flüchtlingskinder an Privateigentum verursacht werden. 
 
Die Verwaltung sagt Prüfung zu.  
  

11.4. Verkehrssituation Fischerort; 
 hier: Anfrage von Mitglied Kaiser 

  
Mitglied Kaiser bittet die Verkehrssituation in der Straße Fischerort deutlicher zu 
markieren. 
 
Mitglied Brouwer teilt hierzu mit, dass am heutigen Vormittag die Markierungen 
deutlicher angeordnet worden seien. 
 
Die Verwaltung sagt Prüfung zu. 
 

11.5. Efeubewuchs am Rathaus;  
hier: Anfrage von Mitglied Bartels 

  
Auf Nachfrage von Mitglied Bartels teilt der Vorsitzende mit, dass das Efeu im 
Rahmen der alljährlichen Pflegemaßnahmen zurückgeschnitten werde. 
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12. Einwohnerfragestunde 
  

Anfragen seitens der Einwohner liegen nicht vor.  
  
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:25 Uhr, nachdem keine 
weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen. 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 13. September 2016 
 
 
Peter Hinze                                                                                    
Vorsitzender  
 
 
 
 
 
Marita Evers 
Schriftführerin        
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